

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 28 de agosto de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Crear movimiento en contra de tarifas

Nacional: Toman rectoría de la UAG en demanda de espacios

SALUD

Estatad: Se disparan casos de dengue; lanzan alerta

Nacional: Reportan sismo de 5.4 grados en Oaxaca

Internacional: Obama declara estado de emergencia en Luisiana

ECONOMÍA

Estatad: Amarrada, conectividad Morelos-Quintana Roo

Nacional: Cayó 6.6 por ciento el producto por habitante del país

Internacional: Coordinación en G-20 ante los precios de alimentos, pide FAO

POLÍTICA

Estatad: Presenta Arizmendi una iniciativa de reforma

Nacional: PGR: "iban de civil" oficiales agresores

Internacional: Acuerdan diálogo de paz gobierno de Santos y FARC

EDUCACIÓN

Estatal:

Crear movimiento en contra de tarifas

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), anunció que ha convocado a los alumnos del Conalep, Cobaem, Cecyte y preparatorias en general, a que se sumen a la defensa del 50 por ciento de descuento al transporte público tal y como fue aprobado por los diputados locales, a fin de que este beneficio se empiece a aplicar cuanto antes. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, explicó que una vez que los legisladores aprobaron un punto de acuerdo para exhortar al Ejecutivo a que publique este decreto, es que se determinó defender el mismo con la participación de todos los estudiantes, pese a la complejidad que resultará para los mismos transportistas. "Como estudiantes vamos a defender que este descuento verdaderamente se aplique y tengamos las garantías en todos los sentidos para que en el momento en que un estudiante solicite este beneficio, no exista ningún problema y no se haga lo que a los adultos mayores en donde el operador es quien puede decidir a quién sí y a quien no favorecer, cuando es un derecho para todos".

El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

Moda y arte juntos en "Patrones y Figurines"

La Casa de la Ciencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, hace algunos días abrió las puertas de su galería para recibir la exposición "Patrones y Figurines" de Víctor Mora, la cual tiene como idea central el cómo se empieza a construir la moda en México y al mismo tiempo la modernización de la ciudad, cuando empieza a dejar México de ser un poco rural para convertirse en una ciudad y la relación que se encuentra entre ambas ideas. Mora, estudió Diseño Gráfico y Artes y al mismo tiempo el posgrado en Artes en la Academia de San Carlos y por ahora se encuentra estudiando el Doctorado en Artes en la UAEM.

El Caudillo de Morelos, p.21, (Adriana De la Parra) 27/08/12.

Desplegado FEUM

Se publica el desplegado de la FEUM en rechazo al aumento de la tarifa del transporte público.

La Unión de Morelos, p.7; **La Jornada Morelos**, p.7 y **El Caudillo de Morelos**, p.16.

Nacional:

Toman rectoría de la UAG en demanda de espacios

Integrantes de la Federación Estudiantil Universitaria Guerrerense (FEUG) tomaron las oficinas centrales de Rectoría de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) para exigir que se revise de manera pública y transparente la lista de rechaza-dos de varias unidades académicas de nivel superior. Desde las 11 de la mañana, un grupo de 20 integrantes del Consejo Directivo de la FEUG instalaron un plantón en la oficina del rector Ascencio Villegas Arrión, para solicitar que se abra la lista de rechazados que van a ser beneficiados con la salida de los alumnos que no se inscribieron a diferentes planteles, ya que también fueron aceptados en otras instituciones. Guillermo Girón Catalán, Mixaendi Zúñiga Sosa y Yaned Inés Carbajal, integrantes de la FEUG, dijeron que la administración central pretende hacer uso de los espacios de manera discrecional, sin respetar los promedios escolares de los aspirantes de nuevo ingreso ni el puntaje que obtuvieron en el examen de admisión aplicado por el Centro Nacional de Evaluación.

Milenio, (Rogelio Agustín Esteban y Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7776bee4c1888a2dc1d6500a4a76ec23c>

Asamblea universitaria llama a defender legalidad en la UACM

La asamblea universitaria de la UACM llamó a la comunidad estudiantil a sumarse a la marcha que realizará hoy a las 16 horas del plantel Centro Histórico de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México a la rectoría ubicada en la colonia Del Valle, en defensa de la legalidad en esa casa de estudios. En un comunicado, señaló que a pesar de las múltiples irregularidades, de "errores" en la impresión de boletas (que motivaron la repetición de la jornada electoral en tres de cinco planteles), "el resultado fue demoledor para la administración, pues a pesar de las condiciones adversas, los candidatos de oposición obtuvieron 33 de los 55 espacios con voto".

La Jornada, p.37, (Bertha Teresa Ramírez).

Niños de Mazapil cumplen una semana en espera de profesores

Unos 18 niños de la comunidad de Salaverna, municipio de Mazapil, cumplieron una semana sin clases porque la Secretaría de Educación y Cultura (SEC) no les ha enviado profesores. Representantes ejidales aseguraron que se trata de una medida de presión para que alrededor de 39 familias abandonen sus casas y se reubiquen en un fraccionamiento construido a siete kilómetros por la minera Frisco. Roberto de Ávila y Estanislao Mendoza, líderes de los ejidatarios de este poblado, denunciaron que la SEC no mandó a los maestros que dan clase en nuestra escuela. Los quitaron para obligarnos a dejar nuestras casas, aseguró De Ávila.

La Jornada, p.35, (Alfredo Valadez Rodríguez).

Distribuyen diccionario Escolar con faltas de ortografía

El gobierno del estado de Hidalgo, a través de la Secretaría de Educación Pública, distribuyó el libro "Diccionario Escolar Básico", el cual contiene errores de edición y faltas ortografía. El libro fue entregado como parte del paquete de útiles para alumnos de primaria en este ciclo escolar 2012-2013. En total, son 51 mil 470 ejemplares que se distribuyeron a alumnos de cuarto grado de primarias públicas, con un costo de un presupuesto de un millón 27 mil 856 pesos. Algunos de los errores están en los nombres de la nomenclatura en el mapa de la entidad, donde en lugar de decir "Mineral del Chico", escribieron "Mineral del Chino"; de igual manera se puede leer "Acasachitlán" en lugar de "Acaxochitlán"; también "San Agustín Tlaxcala" en lugar de "San Agustín Tlaxiaca", entre otras modificaciones en los nombres de los municipios.

Milenio, (Cristopher Rogel Blanquet),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a73d959b>

Toman padres de familia la SEG; exigen inicio de clases en Guerrero

Padres de familia de varias localidades de la zona de la Sierra tomaron las instalaciones de la Secretaría de Educación Guerrero, en exigencia de asignación de maestros, para que sus hijos comiencen el ciclo escolar 2012-2013. Esta tarde, los inconformes, respaldados por los integrantes de la dirigencia de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG), tomaron las oficinas administrativas de la dependencia, en cuyas instalaciones pidieron a los empleados que se retiraran. Los manifestantes cerraron con cadenas y candados los principales accesos de las oficinas, mientras llevan a cabo su movilización y son atendidos además por las autoridades de la Secretaría de Educación.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a72e63ab>

SALUD

Estatal:

Se disparan casos de dengue; lanzan alerta

En tan sólo una semana los casos de dengue se incrementaron más de un 30 por ciento al pasar de caso 800 a mil 105 durante los últimos días, esto de acuerdo al último reporte de las autoridades de Salud del estado, dependencia que puso en operación nuevas medidas para tratar de contrarrestar la incidencia. El secretario de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, declaró poco antes de poner en marcha la Segunda Jornada Nacional Contra el Dengue, en la ciudad de Cuautla, que en tan solo 10 días se registraron más de 400 nuevo casos en pacientes que fueron atendidos en los distintos centros de atención en la entidad. Anunció que además de las medidas que se han implementado se pondrán en marcha otras emergentes como es el caso del Programa "Escuela sin mosquitos, niños sin dengue", mediante el cual se realizarán acciones de saneamiento básico y se fomentará el cambio conductual en la población escolar para convertir a las escuelas en espacios libres de criaderos del mosquito transmisor.

El Regional del Sur, p.12, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.12, (Fernando Baltazar) y **El Caudillo de Morelos**, p.12-13, (Dulce Rayo).

Nacional:

Reportan sismo de 5.4 grados en Oaxaca

Un sismo de 5.4 grados en la escala de Richter se registró la madrugada de este martes al sur de Salina Cruz, Oaxaca, según reportó el Servicio Sismológico Nacional (SSN).

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=686438.

Aumentó supervivencia de niños con cáncer: Chertorivski

Evaluaciones del Hospital Infantil de México muestran que la tasa de abandono del tratamiento en niños con cáncer se redujo de 30 a 5 por ciento y la supervivencia aumentó, ya que siete de cada 10 niños se recuperan de esta enfermedad. En cuanto a tumor de seno, la adhesión a los medicamentos se incrementó de 79 a 98 por ciento, pero a pesar de estas cifras alentadoras, el cáncer es una prioridad que debe atenderse por el deterioro de la calidad de vida de quien lo padece y las implicaciones económicas a los sistemas de salud, aseguró el secretario del ramo, Salomón Chertorivski Woldenberg, en la Cumbre de Líderes Mundiales de Cáncer que tiene lugar en Canadá, donde dijo que en México se desarrolla el Plan Nacional contra el Cáncer, con la participación del gobierno, sociedad civil y sector privado, a fin de reducir tasas de incidencia.

La Jornada, p.41, (Patricia Muñoz Ríos).

Pericúes, megaproyecto turístico similar al cancelado Cabo Cortés

El proyecto Pericúes que sustituye a Cabo Cortés, a un lado del parque nacional Cabo Pulmo, en Baja California Sur, pretende construir prácticamente las mismas obras del plan cancelado: 23 mil 400 habitaciones, dos campos de golf de 18 hoyos, una marina con 300 posiciones de atraque y una planta desaladora, entre otras instalaciones, informó el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda). La magnitud de las obras que incluía Cabo Cortés fueron cuestionadas por científicos y organizaciones debido a los impactos que tendrán sobre el arrecife, considerado por expertos como el más conservado del Pacífico y donde la biomasa creció hasta 400 por ciento desde que se decretó como Área Natural Protegida. Además, los habitantes de Cabo Pulmo pasaron de ser pescadores a buzos-guías en el parque nacional. El proyecto, presentado el 20 de agosto para su evaluación de impacto ambiental ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), dos meses después de que el presidente Felipe Calderón canceló Cabo Cortés, previo a la cumbre del G-20 que se realizó en Los Cabos, también considera la construcción de una aeropista, cuatro plantas de tratamiento de aguas residuales y un área comercial, entre otra infraestructura. En detalle, Los Pericúes, promovido por Rivera Desarrollos, contempla en 3 mil 700 hectáreas la construcción de 23 mil 400 cuartos en 14 hoteles, mil 50 villas, mil 600 casas, mil 900 condominios, 2 mil 100 villas en un área semidesértica y en las inmediaciones del parque nacional Cabo Pulmo, con lo cual contraviene el Plan de Ordenamiento Ecológico de Los Cabos.

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso y Raymundo León).

Civiles y una comisión de la Semarnat firman convenio para conservar la Laguna de San Ignacio, santuario de la ballena gris

El gobierno federal de México y una alianza de organizaciones civiles firmaron un convenio para compartir acciones de conservación de 80 mil hectáreas del santuario de reproducción de ballenas Laguna de San Ignacio, en Baja California Sur, informó la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), que forma parte de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). La Laguna de San Ignacio es considerada como el más importante santuario de la ballena gris del Pacífico oriental. Todos los años miles de ballenas llegan a refugiarse a las lagunas costeras de Guerrero Negro, San Ignacio y Bahía Magdalena, después de hacer un viaje de más de 15 mil kilómetros para cumplir con su ciclo de vida: reproducirse, tener y criar a sus ballenatos. Sin embargo, existe una continua amenaza por parte del desarrollo costero, la pesca ilegal y la sobreexplotación de sus recursos naturales. El objetivo del convenio y la Unidad de Manejo para la Conservación de la Vida Silvestre (UMA) es establecer acciones de conservación de largo plazo que garanticen la supervivencia y buen estado de conservación de estos frágiles ecosistemas y las especies y comunidades que dependen de ellos. Desde 2004 cinco organizaciones ciudadanas (Pronatura Noroeste, Ejido Luis Echeverría Álvarez, Wildcoast, International Community Foundation (ICF) y Natural Resources Defense Council) conformaron la Alianza para la Conservación de la Laguna San Ignacio con el objetivo de asegurar, en el largo plazo, la conservación de los recursos naturales, terrestres y marinos.

La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=686359.

Internacional:

Obama declara estado de emergencia en Luisiana

El presidente estadounidense, Barack Obama, declaró ayer el estado de emergencia en Luisiana ante la llegada de la tormenta tropical Isaac, que amenaza la costa de ese estado. La decisión fue anunciada luego de una reunión con el administrador de la Agencia Federal de Manejo de Emergencias, Craig Fugate, y gobernadores de estados de la costa del Golfo de México. Según el Centro Nacional de Huracanes (CNH), con sede en Miami, el ojo de Isaac apunta a Nueva Orleans, que el 29 de agosto de 2005 fue golpeada por Katrina con saldo de mil 800 muertos. El CNH informó que Isaac se encontraba ayer 410 kilómetros al suroeste de Apalachicola en Florida y a 450 kilómetros al sureste de la desembocadura del río Misisipi, y podría convertirse en huracán categoría 2 para este miércoles.

La Jornada, p.25, (AFP); **El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/866787.html>.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=686434.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7769448>.

ECONOMÍA

Estatal:

Amarrada, conectividad Morelos-Quintana Roo

Los gobernadores de Morelos, Marco Adame Castillo y Quintana Roo, Roberto Borge Angulo, firmaron acuerdos para el impulso a la actividad turística aérea, durante la reunión de la Comisión Ejecutiva de Turismo de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). En el marco de la reunión de la Comisión Ejecutiva de Turismo de la Conago, el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, suscribió el convenio con su homólogo de Quintana Roo, Roberto Borge Angulo, que busca unir los destinos de sol y playa ofertados en Cancún, con el acervo histórico cultural con que cuenta Morelos, que en todo momento espera a los visitantes con los brazos abiertos.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.5, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Magnolia Velázquez); **El Regional del Sur**, p.11, (Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez)..

Pondrá Sedesol tiendas para la venta de huevo

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) pondrá a disposición de los avicultores del país las más de 25 mil tiendas del Programa de Abasto Rural Diconsa, a fin de que puedan comercializar huevo al más bajo precio posible, además de mantener "congelados" hasta diciembre, los precios del maíz, la harina fortificada "Mi Masa", las pastas de sémola de trigo "Mi Pasta" y la leche Liconsa. En Morelos se cuenta con 269 tiendas con productos de la canasta básica a mejores precios, mismas que se encuentran estratégicamente ubicadas en todo el Estado beneficiado a un promedio de 400 mil personas que viven en las comunidades más apartadas y vulnerables. Lo anterior fue informado a través de un comunicado, la delegación Morelos de la Sedesol.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Pedro Oseguera).

Toman integrantes de fuerza indígena y campesina instalaciones de Sedesol

La mañana de ayer integrantes de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), tomaron las instalaciones de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en demanda de la liberación de recursos para programas de vivienda. Los campesinos provenientes de varios municipios del estado lamentaron que a escasos casi tres meses de que concluya la administración federal, exista un retraso en la entrega de tres millones de pesos del programa de vivienda rural, "no nos dejan otra más que llegar a la delegación y plantarnos para exigir la entrega de los recursos, de no ser así, ni nos ven ni nos oyen". Como lo dijo Abraham Saldaña Carrillo, integrante del Comité Estatal del movimiento campesino, mismo que explicó que hace seis meses funcionarios de la Sedesol se comprometieron a repartir los tres millones de pesos del programa de vivienda rural, sin embargo, hasta la fecha no han recibido ninguna entrega.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

Nacional:

Cayó 6.6% el producto por habitante del país

El producto por habitante en México fue de 9 mil 919 dólares al término del primer semestre de 2012, cantidad 6.6 por ciento inferior a la que tuvo en el momento del estallido de la crisis iniciada en el tercer trimestre de 2008, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La diferencia se amplía a 12.1 por ciento cuando el PIB per cápita se compara con el registrado en el segundo trimestre de 2008. En ese momento la medición más rudimentaria de la distribución de la riqueza en México señaló que, si todo el valor de la producción de bienes y servicios generada en un año fuera distribuido equitativamente entre todos los habitantes del país, a cada quien le habrían tocado 11 mil 296 dólares. Sin embargo, el PIB por habitante marcó una mejoría de 4.6 por ciento en el segundo trimestre de 2012 respecto al nivel de 9 mil 479 dólares que tuvo en el cuarto trimestre de 2006, al comenzar esta administración gubernamental.

La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga).

México ya es una economía competitiva: Calderón

El presidente Felipe Calderón aseguró que pese a los desafíos que le ha tocado enfrentar, al país han llegado 126 mil millones de dólares en inversión extranjera directa. Esta es la ruta correcta por la cual debe apostar una economía como es la mexicana, dijo. Al inaugurar el Centro de Innovación de la empresa estadounidense 3M, en Santa Fe, acto al que asistió el embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne, el mandatario mexicano dijo que las empresas han encontrado en nuestro país la competitividad necesaria que poder avanzar y ganar en un mundo que compite feroz y globalmente. México ya es una economía competitiva y eso se refleja en decisiones de inversión, como en crecimiento de exportaciones y de porcentajes de mercado de productos mexicanos en el comercio mundial, afirmó.

La Jornada, p.20, (José Antonio Román) y **El Universal**, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199567.html>

Peligran avicultores nacionales ante importaciones de huevo

Ante el incremento en el precio del huevo, la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA) y la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) pidieron al gobierno federal ser cuidadoso con las importaciones del alimento para evitar lastimar a los avicultores nacionales e hicieron un llamado a éstos para que busquen mayor vinculación con el mercado terminal. En la reunión que se realizó el fin de semana en Sinaloa, ambos organismos expusieron que comprenden que hay un incremento de los costos de los insumos para la producción, pero es urgente detener la especulación y el aumento injustificado del alimento, para lograr que en pocas semanas el alimento retorne a un precio de 20 pesos el kilogramo.

La Jornada, p.43, (Matilde Pérez U.).

Minoristas suspenden venta de blanquillo

La Cámara de Comercio en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope) recomendó este lunes a los más de 5 mil afiliados no vender huevo para evitar sanciones por parte del gobierno federal. Las misceláneas representan el último eslabón de la cadena de venta del producto y son las que reciben las críticas de los consumidores y las multas de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), dijo Juan José Rosas Uribe, presidente de la Canacope, en una conferencia de prensa. Por estas razones al menos 600 comerciantes se abstuvieron de vender huevo, principalmente quienes están siendo investigados por autoridades, agregó. El directivo dijo que en semanas recientes los comerciantes vendieron el kilo de huevo prácticamente al mismo precio con el que lo adquirieron con los distribuidores, es decir, entre 40 y 45 pesos. Ante las sanciones tan severas a los comercios, el dirigente de la Canacope recomendó no vender el producto hasta que el precio comience a descender.

La Jornada, p.43, (Julio Reyna Quiroz) y **Milenio**, (Axel Sánchez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523ece889>,

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97220.html>

Internacional:

Coordinación en G-20 ante los precios de alimentos, pide FAO

Los países del G-20 deben acordar acciones coordinadas para aliviar los temores por los precios de los alimentos, debido a que ellos cuentan con la mayor parte de los cultivos sobre los que hay preocupación, dijo la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El director general de la agencia, José Graziano Da Silva, añadió que no podría calificar el actual avance de los precios de los alimentos como una crisis, pero podría alcanzar ese nivel si las cosechas en el hemisferio sur son decepcionantes. En París, en una entrevista al diario Le Monde, Da Silva indicó que los precios de los alimentos se mantendrán altos y volátiles en los próximos 10 años.

La Jornada, p.31, (Afp, Reuters y Pl).

POLÍTICA

Estatal:

Presenta Arizmendi una iniciativa de reforma

El diputado Jorge Arizmendi García presentó una iniciativa con proyecto de decreto que reforma el artículo 148 de la Constitución Política del Estado de Morelos, con el propósito de facultar a la Diputación Permanente a realizar las declaratorias de reformas constitucionales. Durante la sesión de la Diputación Permanente realizada en el Salón Legisladores del recinto parlamentario, Arizmendi García se refirió a la polémica suscitada en los últimos días con relación a la declaratoria de la reforma que otorga autonomía financiera a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que se encuentra detenida. Expuso que la 51 Legislatura considera que la Diputación Permanente no tiene la facultad de hacer la declaratoria de la reforma constitucional por la que se establece un presupuesto de 2.5 por ciento del presupuesto total del gobierno del estado para la UAEM, por lo que de manera responsable ha evitado hacerla. Lo mismo aplicaría, abundó, para el caso de la reforma relativa también a la autonomía financiera del Poder Judicial.

El Regional del Sur, p.5 y 7, (Minerva Delgado); **El Caudillo de Morelos**, p.2, (Edith Abarca); **La Jornada Morelos**, p.8, (José Luis Garcitapia).

Hace a un lado el Cabildo al edil Gatica

Regidores en Cuernavaca tomaron el "control" del Ayuntamiento ante la pasividad que dicen ha mostrado el presidente municipal, Rogelio Sánchez Gatica, de tomar acciones y sacar de la crisis financiera a la comuna capitalina. Ayer por la tarde los concejales de prácticamente todos los partidos, sin el edil, propusieron cerrar o desaparecer áreas como direcciones y departamentos y poder reunir poco más de mil millones de pesos para

tapar el hueco financiero. De acuerdo a cálculos de los regidores, sin tomar en cuenta la deuda de 600 millones de pesos que se pagara en cuando menos 15 años, el municipio necesita urgentemente entre 900 y mil 100 millones, para cumplir con el pago a proveedores, liquidar las cuotas obrero patronales al Instituto de Crédito, las deudas con la Comisión Federal de Electricidad y hasta para contemplar un posible arreglo económico con PASA. Agregaron que los acuerdos específicos a los que llegaron los regidores serán planteados al presidente municipal Rogelio Sánchez Gatica, antes de mencionarlos públicamente.

La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Israel Mariano).

Ejidatarios cierran accesos al tiradero de Jojutla; piden cumplir un convenio

Ejidatarios de Jojutla cerraron ayer por la mañana el paso al nuevo tiradero municipal, improvisado por el ayuntamiento para resolver el trato de los desechos sólidos, con la demanda de cumplimiento a un convenio signado con la autoridades locales. Lo anterior, pese a que el terreno en que se depositan ahora los desechos es de un ejidatario en particular y no un área común del ejido, y a que de acuerdo con el ayuntamiento han respondido con empleo y dinero a funcionarios y allegados de la presidencia del comisariado ejidal, como lo habían acordado. Los manifestantes, quienes cerraron el paso desde temprano al terreno que se ubica junto a la entrada al camino de acceso al relleno sanitario, pedían un proyecto de saneamiento, ya no dejarán que se haga ni un relleno sanitario, dijo molesto el ejidatario, Galdino Torres López.

La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi) y **El Caudillo de Morelos**, p.12, (Sin firma).

Se manifiestan ante PGJ reclamando pago de grúas

Luego de que dirigentes del Nuevo Grupo Sindical, encabezados por Ben Hur Hernández Bringas, se manifestaron este lunes por la mañana frente a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia, bloqueando dos carriles, en ambos sentidos de la avenida Emiliano Zapata, en protesta por el burocratismo de esa institución para devolverles los camiones de sus agremiados que les son recogidos por alguna irregularidad, tras demostrar que no son robados, también trascendió que se reclamó el pago de un millón 200 mil pesos que le adeudan a la empresa "Grúas MG", propiedad del hermano del ex Secretario Ejecutivo, Agustín Pedraza Montes de Oca. En primer lugar luego de entrevistarse con la subprocuradora general, Gabriela Tlalpa Castro, los inconformes dieron a conocer que en muchos casos, por una pequeña irregularidad sus camiones son detenidos y remitidos a la PGJ y tras demostrar que estos no son robados, les tardan de dos a tres meses en devolvérselos, en perjuicio del patrimonio de los camioneros o taxistas. Sin embargo Ben Hur Hernández dijo que tras obtener el compromiso de la Subprocuradora, Gabriela Tlalpa de subsanar este burocratismo, le daban un plazo de gracia de 15 días al personal de esa dependencia para resolver la situación de 12 unidades que actualmente se encuentran a disposición de la PGJ por alguna irregularidad, para que les sean devueltas, ya que de lo contrario, volverán a manifestarse.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya y Elizabeth Cuevas); **Diario de Morelos**, p.6, (Esmeralda Torres); **La Unión de Morelos**, p.15, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, p.5, (Erick Juárez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.2E, (José Luis Rojas).

Cede PRD la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso local al PRI

La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la 52 Legislatura, tras aceptar entregarle a la del Revolucionario Institucional (PRI) la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del estado, vetó a dos de los integrantes de ese bloque para evitar que puedan ocupar la representación del Poder Legislativo: Manuel Martínez Garrigós y Matías Nazario Morales; el primero ante los cuestionamientos que pesan en su contra por la situación financiera del Ayuntamiento de Cuernavaca y el segundo, porque fue el coordinador de campaña del candidato del PRI a la gubernatura, Amado Orihuela. Lo anterior lo confirmó el coordinador de los legisladores perredistas, Juan Ángel Flores Bustamante.

La Jornada Morelos, p.8, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.9, (Antonietta Sánchez) y **El Regional del Sur**, p.7, (Minerva Delgado).

Dan de baja a 50 policías en Jiutepec

Medio centenar de elementos policíacos del municipio de Jiutepec fueron dados de baja debido a que no aprobaron los exámenes de control y confianza. De acuerdo a la regidora de Gobernación, Reglamentos, Seguridad Pública y Tránsito, Bárbara Guadalupe González Juárez, los 50 efectivos reprobaron la mayoría de las pruebas de confianza aplicadas por el Instituto de Evaluación y Capacitación y por ello fueron dados de baja hace algunos días. Comentó también que el municipio tiene abierta una convocatoria para integrar nuevos elementos policíacos; sin embargo, dijo que no se han hecho nuevas contrataciones debido a que los aspirantes tampoco logran aprobar todas las pruebas médicas y de polígrafo que exige la ley para que sean integrados en la plantillas de policías.

La Jornada Morelos, p.11, (De la Redacción).

Nacional:

PGR: "iban de civil" oficiales agresores

Los 12 agentes de la Policía Federal que atacaron el pasado viernes la camioneta diplomática en la que viajaban dos funcionarios de Estados Unidos y un capitán de la Secretaría de Marina "iban vestidos de civil" y circulaban en autos particulares. Fue hasta el kilómetro 50+500 de la carretera federal México-Cuernavaca que los disparos cesaron contra personal de la embajada estadounidense, ya que a dicho punto arribaron patrullas de la corporación policiaca. En uno de los vehículos oficiales se encontraba un mando federal y su presencia ayudó para que los uniformados dejaran de atacar la camioneta Toyota Land Cruiser, con placas diplomáticas BCM-242, expedidas por la Secretaría de Relaciones Exteriores. Lo anterior se desprende de la investigación de la PGR en torno al ataque que se suscitó en las inmediaciones del poblado de Tres Marías, en Morelos, revelaron funcionarios de la institución. Sin embargo, cuando los presuntos responsables fueron presentados en la delegación de la PGR en Morelos, llegaron con uniforme oficial.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda); **Milenio**, (Rubén Mosso y David Monroy), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a759efc1>.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=686403.

El Universal, (Silvia Otero y Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199573.html>.

Internacional:

Acuerdan diálogo de paz gobierno de Santos y FARC

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, confirmó anoche que su gobierno ha adelantado "conversaciones exploratorias" con la guerrilla comunista FARC con miras a poner fin al conflicto armado. "Desde el primer día de mi gobierno he cumplido con la obligación constitucional de buscar la paz. Se han desarrollado conversaciones exploratorias con las FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia) para buscar el fin del conflicto", dijo Santos en un breve mensaje al país transmitido por radio y televisión. En respuesta, amplios sectores políticos del país apoyaron un eventual acuerdo entre el gobierno de Santos y las FARC para iniciar negociaciones y poner fin a medio siglo de confrontación armada. El fin de semana los dos diarios más importantes de Colombia, *El Tiempo* y *El Espectador*, dijeron que el presidente Santos estaba explorando de manera secreta negociaciones de paz con las FARC. El ex vicepresidente colombiano, Francisco Santos, directivo de la cadena radial RCN, afirmó que la agenda bilateral estaría centrada en seis puntos básicos, entre ellos la desmovilización de guerrilleros, cese el fuego y entrega de armas. Los diálogos están previstos para iniciar el 5 de octubre en Oslo, luego seguiría una segunda ronda en La Habana.

Milenio, (Clara I. Vélez y Agencias), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7669946>.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40204.html>.